



## La primera patrulla de submarinos Rusia-China refleja una ‘nueva etapa’ en la colaboración

- Adam Jones
- [5/9/2025](#)

Rusia y China llevaron a cabo recientemente su primera patrulla submarina conjunta en el mar de China Oriental, según anunciaron los medios estatales rusos el 27 de agosto. Los analistas afirman que el ejercicio lleva la cooperación militar de las dos naciones a nuevos niveles.

### Detalles:

- La operación duró varios días y cubrió más de 2.000 millas náuticas a través de una ruta aprobada.
- Las armadas simulon emergencias de evacuación y ataques.
- Los medios de comunicación estatales rusos dijeron que el objetivo era reforzar la cooperación naval entre ambas partes.
- Rusia y China comenzaron a realizar ejercicios navales conjuntos en 2021 y han llevado a cabo media docena más en los años transcurridos desde entonces.
- El último ejercicio fue el primero en utilizar submarinos.

Los analistas Amir Daftari y Shane Croucher enfatizaron este hito:

Las dos naciones han realizado anteriormente patrullas navales conjuntas, pero éstas se limitaban a buques de superficie. La inclusión de los submarinos refleja una nueva etapa en su colaboración. Esta patrulla marcó (...) un avance significativo en su coordinación entre militares.

El experto militar chino Zhang Junshe se hizo eco de estos sentimientos, afirmando que “la primera patrulla submarina conjunta indicaba un alto nivel de confianza estratégica mutua entre China y Rusia. Que los submarinos se mantengan en contacto requiere no sólo una mayor pericia técnica sino también intercambios más profundos”.

**Profundización de los lazos militares:** esto se produjo días antes de que China celebrara el 3 de septiembre en la plaza de Tiananmen el 80 aniversario de la Segunda Guerra Mundial, en el que exhibió a sus soldados, sus nuevas tecnologías y sus aviones militares.

Asistió el Presidente ruso Vladimir Putin, que calificó al secretario general chino Xi Jinping de “viejo amigo” mientras ambos supervisaban el despliegue de armamento.

**Importancia:** la profecía bíblica dice que Rusia y China serán los dos actores principales de una alianza del tiempo del fin llamada “los reyes de oriente”. Estos ensayos de guerra demuestran que esta profecía avanza hacia su cumplimiento.

Para saber más, lea [Rusia y China en profecía](#).

